

Queridos amigos:

Hace unos días empecé a escribir una carta sobre la situación y habiendo hecho la mitad me llamaron por fin para la primera conversación con L. T. En la anterior mencioné cuanto trabajo me ha costado para organizar esta conversación. Pues bien, por fin se ha realizado.

El hombre hace una impresión excelente de una sinceridad única. Le expliqué mi pena de no haber podido verlo desde el primer día de mi llegada. Ahora hemos acordado una forma de vernos con frecuencia. Y desde que les escribí la primera carta (no despachada) lo vi dos veces y hoy voy a su casa para poder hablar sin interrupción y en forma amplia. Hasta ahora las conversaciones se efectuaron en la Universidad Obrera.

Fuera del protocolo de una visita oficial pasábamos en seguida a la cuestión de la Conferencia de Chile.<sup>13</sup> Yo he tenido dudas si el telegrama grande que le hemos mandado invitándolo a Chile se lo han entregado, por esto llevé una copia de este telegrama, le enseñé este telegrama. Él me dijo que lo recibió y que lo contestó enseguida. El otro telegrama también se recibió y también contestaron sobre la fecha de los congresos.

Él me explicó muy ampliamente sobre la situación creada alrededor de la Conferencia de Chile. Resulta que el que impidió principalmente la salida de una delegación obrera de México fue Portes Gil (actualmente Presidente del PNR). En vista de la agitación internacional sobre el izquierdismo de México, éste es el hombre que quiere dar la impresión que la cosa no es tan grave. En general este hombre (Portes Gil) juega su propio papel en el gobierno y si se quiere hablar del peligro para Cárdenas en el propio seno de su gobierno, este peligro es Portes Gil. Sobre esto hay que escribir aparte y ex-

<sup>13</sup> Conferencia Panamericana del Trabajo, organizada por la Oficina de Trabajo de la Liga de Naciones en diciembre de 1935.